

# 恋文すぽっと 10月号

## きみまち

きみまち阪公園 開園  
100周年

「恋文すぽっときみまち」は能代市からの委託を受け  
二ツ井町商工会が地域の皆様にいこいの場として  
利用して頂く為に設けた施設です。



KIMISHOW8484  
Instagram



X



開館時間：9：00～17：00

日曜休館日

「恋文すぽっときみまち」

二ツ井町三千刈 44-18

☎0185-88-8407

## きみまち阪公園 100周年記念 第4弾

# 「戊辰戦争」きみまち阪周辺の戦い

戊辰戦争とは 新政府側と旧幕府の戦い（1868年-1869年）

1868年慶応4年の干支が戊辰だったことから、この名前が付けられました。  
全国各地で行われた激しい戦争。  
戦争は、京都の鳥羽・伏見の戦いで始まり、翌年には北海道の五稜郭の戦いで  
終わりました。戦争の結果、新政府軍が勝利し、明治維新が進みました。

新政府軍

薩摩藩  
長州藩  
土佐藩  
佐賀藩  
その他新政府方  
諸藩

旧幕府軍

奥羽越列藩同盟  
蝦夷共和国  
幕府陸軍  
幕府海軍  
その他幕府方  
諸藩



## 秋田の戊辰戦争略図

- ① 津軽藩軍
- ② 薩摩・長州・筑前・肥前など援軍
- ③ 南部藩軍
- ④ 南部藩軍
- ⑤ 仙台藩軍
- ⑥ 庄内藩軍・米沢藩軍
- ⑦ 庄内藩軍



## きみまち阪周辺の戦い（1868年慶応4年）

1868年（明治元年）、戊辰戦争で盛岡藩に大館城を攻  
略された久保田藩は、きみまち阪を防御地点に設定し、官  
軍からの援軍を待つ作戦をとった。久保田藩は兵の数でも  
武器の性能でも劣っていたが、（実際に交戦がおこなわれ  
た場所はきみまち阪の手前の山、道の駅ふたついの向かい  
側インター建設付近）地形を利用して援軍到着まで持ちこ  
たえることができた。

8月28日最前線の荷上場本陣で、反撃の軍議を開いた。  
小繫へ進撃した南軍兵は小繫の山を占拠した。翌日小繫本  
道より大砲を先立て進軍し、激しい戦場と化した。

## 清徳寺と肥州藩八勇士の墓

秋田藩の家老梅津政景の開基による曹洞宗寺院。清徳寺は、も  
とは真言宗で太平山長谷寺と称して荷上場にありましたが、佐竹候  
が秋田へ遷封された後、佐竹候の菩提寺である天徳寺の末寺とし  
て曹洞宗に改宗、天神山清徳寺と称しました。その後数度の水禍  
を受けて比井野に移り、明和4年小沢山下へ、安永元年の火災の  
あと、山根へ移りました。天明6年、昼火事の災難に会い再び比  
井野の現在地に復したといわれます。梅津政景は、二ツ井周辺を  
与えられ、開墾に力を入れた人物で岩間神社に祀られています。  
戊辰戦争にて佐賀から援軍が駆け付け終結に向かい、二ツ井の大  
半が救われました。この戊辰戦争で戦い、大館、田代、鷹巣にて  
戦士した「肥州藩八勇士」が清徳寺に祀られています。  
八勇士の墓は、参道へ入ってすぐ左に折れた突き当りにあり、供  
養塔は墓苑の中央奥に建っています。明治天皇ご巡幸の折、同じ  
佐賀出身で随行していた参議大隈重信を代拝させています。



清徳寺

次回はきみまち阪公園特集です。お楽しみに！

